

1º domingo de Adviento

30 noviembre 2025

Abrimos nuestro corazón al Espíritu Santo Dios, que nos conducirá a la Verdad plena**ORACION COLECTA:**

“Dios todopoderoso y eterno, Te rogamos que la práctica de las buenas obras nos permita salir al encuentro de tu hijo, que viene hacia nosotros para que merezcamos estar en el Reino de los cielos junto a él.”

“Que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo y es Dios, por los siglos de los siglos.

Escuchamos y leemos los signos de Dios en nuestras vidas, desde nuestra propia realidad personal y comunitaria

Comenzamos a caminar juntos, de nuevo, el camino del Adviento, cuál es nuestro ánimo en éste momento? Lo podemos compartir

Escuchamos atentamente la S. Escritura en la cual nos habla**Mateo 24, 37-44****¡Habla, Señor, que tu pueblo escucha!**

La palabra escuchada ha hecho resonar ECOS en nuestro corazón y en nuestras conciencias: ¿cuáles son? ¿los compartimos?

PENSAMOS JUNTOS, algunos aspectos del texto que, conocidos, nos permiten interpretar el mensaje
Primer Domingo de Adviento,

El Adviento un tiempo de esperanza activa, vigilancia y profunda conversión ante la venida de Cristo.

El Evangelio de Mateo subraya la necesidad de **vigilancia constante**, comparando la desprevenida llegada del Señor con el diluvio de Noé o la visita de un ladrón. La esencia de la **vigilancia cristiana** se interpreta no como miedo apocalíptico, sino como una actitud de responsabilidad y compromiso ético que busca reorientar la vida, centrándose en lo esencial y luchando contra la **frivolidad y la injusticia social** del mundo. Este inicio del año litúrgico, por lo tanto, es una invitación a la utopía y a mantener una fe **despierta y activa** en el presente.

La exhortación a la **vigilancia** se traduce en una **vida socialmente responsable y activa** al requerir un **despertar** de la indiferencia y una **reorientación** de la existencia hacia la justicia, la paz y la atención a los que sufren. La vigilancia cristiana no es vivir asustado, ni solo rezar o esperar en silencio, sino vivir con el corazón encendido, la fe despierta y las **manos activas**. Se traduce en un compromiso social y activo de las siguientes maneras, según los textos:

1. Compromiso con la Justicia y la Paz

La vigilancia se relaciona directamente con el proyecto de una sociedad renovada que busca la concordia, la paz y la justicia.

- **Transformación de la Violencia:** La exhortación profética de Isaías, apropiada para el Adviento, establece que Jerusalén debe ser una ciudad de paz y justicia. Esto se ilustra con la visión de que las espadas se conviertan en arados y las lanzas en podaderas o hozas. La opción por la paz y no por la guerra es considerada una opción divina. De esta forma, lo que está pensado para la guerra se convierte en instrumento de trabajo y de paz.

- **Revestirse de Cristo:** La llamada a "revestirse del Señor Jesús" se entiende como vivir según el proyecto del evangelio. En este contexto, las **armas de la luz** son la **justicia y la paz**. El Adviento invita a caminar hacia la luz del Señor y a trabajar por un mundo más justo y fraterno.

2. Responsabilidad Personal y Combate a la Indiferencia

La vigilancia implica asumir una actitud de responsabilidad y lucidez en la vida cotidiana y profesional.

- **Responsabilidad Honrada:** Jesús propone un proyecto de **responsabilidad ante la tarea** que cada cual tiene que llevar adelante en la vida. Vivir vigilantes con Jesús es vivir con tal honradez en el trabajo y el sitio de cada uno, haciendo lo que se debe hacer y diciendo lo que se debe decir.
- **Superación de la Indiferencia:** La vigilancia exige **salir de la indiferencia** y volver a centrar la vida en lo esencial. Jesús reprocha la indiferencia de aquellos que vivían sus rutinas (comer, beber, casarse) como si Dios no existiera o como si la historia no tuviera sentido ni meta.
- **Cuidado de las Buenas Obras:** La oración de la Iglesia al iniciar el Adviento pide avivar el deseo de salir al encuentro de Cristo, **acompañados por las buenas obras**. La actuación del creyente debe ser una manifestación de que está atento a Dios.

3. Apertura al Sufrimiento del Mundo y Lucha contra el Egoísmo

Una parte fundamental de la vigilancia activa es mirar más allá de los intereses propios y atender el sufrimiento ajeno.

- **Rechazo al Egoísmo Espiritual:** La manera más fácil de falsear la esperanza cristiana es esperar la propia salvación eterna mientras se da la espalda al **sufrimiento que hay ahora mismo en el mundo**. Una búsqueda de la salvación de espaldas a los que sufren puede ser acusada de ser un sutil «egoísmo alargado hacia el más allá».
- **Atención a las Víctimas:** El cristiano debe vivir vigilante para mirar más allá de sus preocupaciones personales. La clave de Jesús al mirar la vida y a Dios no era el pecado o la ley, sino el **sufrimiento de las gentes**.
- **Atención a los Pobres:** Las comunidades cristianas deben cuidar que su esperanza no las lleve a la indiferencia y el **olvido de los pobres**. La espiritualidad cristiana requiere que el corazón esté atento a quienes viven abandonados a su suerte.

4. Reacción y Lucidez Social

Vigilar implica una actitud crítica y activa frente a las tendencias negativas de la sociedad.

- **Resistencia y Rebeldía:** La llamada a estar en vela es una invitación a vivir con más **lucidez**, sin ser arrastrados pasivamente por las imposiciones de la sociedad. Esto se traduce en **reaccionar** y mantener despierta la **resistencia y la rebeldía**.
- **Introducir Sentido Moral y Solidaridad:** La vigilancia activa es necesaria para **cambiar el rumbo equivocado** de la sociedad, requiriendo personas lúcidas que introduzcan **sensatez** en medio de la locura, **sentido moral** en el vacío ético, y **calor humano y solidaridad** en medio del pragmatismo sin corazón.
- **Despertar de la Frivolidad:** La exhortación a despertar y ser lúcidos llama a sacudirse la **frivolidad**, la superficialidad y la inconsciencia, asumiendo la vida de manera más responsable.

En resumen, la vigilancia transforma la vida en una **espera activa**, donde no solo se espera la venida de Cristo en el futuro, sino que se trabaja activamente para que la obra de Jesús penetre en las vidas y en la sociedad hoy, buscando la mejora de la existencia y la manifestación de la paz y la justicia.

La exhortación a la vigilancia es como un faro que no solo mira al horizonte (la venida final), sino que ilumina activamente el camino presente, mostrando dónde están los peligros (la indiferencia y el egoísmo) y hacia dónde dirigir la energía (la justicia y la solidaridad) para que, al llegar el día, nos encuentre con las **lámparas preparadas** (la fe) y la **casa en orden** (las buenas obras).

La **esperanza profética** de un Reino justo y la promesa de la venida de Cristo desafían la indiferencia contemporánea al exigir un despertar activo, una reorientación de las prioridades de la vida y un compromiso profundo con la justicia y el sufrimiento de la humanidad.

La **indiferencia, vista en los textos como el "sueño de la rutina" o el vivir sin sentido**, es confrontada por esta esperanza de las siguientes maneras:

1. El Despertar de la Inconsciencia y la Rutina

La esperanza del Reino justo exige una **urgencia de despertar** y abrir los ojos a lo esencial.

- **Rechazo a la Indiferencia Rutinaria:** La esperanza profética denuncia la indiferencia de aquellos que viven sus rutinas (comer, beber, casarse) como si Dios no existiera o como si la historia no tuviera meta ni sentido. El Adviento es un llamado a **salir de la indiferencia** y volver a centrar la vida en lo esencial.
- **Vivir Despiertos y Lúcidos:** La llamada de Jesús a "estar en vela" es una invitación a vivir con más **lucidez**, a sacudirse la frivolidad, la superficialidad y la inconsciencia. Despertar es el comienzo de una vida nueva.
- **Reorientar la Vida:** Frente a la sensación de "vacío interior" o de vivir algo "postizo", la esperanza profética ofrece una clave para orientar la vida. El creyente es invitado a reaccionar con vigor y a asumir la vida de manera más **responsable**.

2. El Desafío al Egoísmo Espiritual

La visión de un Reino justo choca directamente con cualquier esperanza que sea puramente individualista y desconectada de la realidad social.

- **Incompatibilidad con el Egoísmo:** La manera más fácil de **falsear la esperanza cristiana** es esperar la propia salvación eterna mientras se da la espalda al **sufrimiento que hay ahora mismo en el mundo**.
- **Acusación de Egoísmo "Alargado":** Una búsqueda de la salvación de espaldas a los que sufren puede ser considerada un sutil **«egoísmo alargado hacia el más allá»**.
- **Atención a las Víctimas:** El cristiano debe vivir vigilante para mirar más allá de sus pequeños intereses y preocupaciones personales. La espiritualidad cristiana no consiste solo en una mirada hacia el interior, sino en tener el corazón **atento a quienes viven abandonados a su suerte**. Las comunidades cristianas deben cuidar que la esperanza no las lleve al **olvido de los pobres** y no deben aislarse en la religión para no oír el clamor de los que mueren de hambre.

3. La Conversión Activa en la Sociedad

La esperanza profética de una sociedad renovada impulsa un compromiso activo que transforma las estructuras y las actitudes sociales, desafiando la pasividad.

- **Proyecto de Justicia y Paz:** La visión de Isaías de que los pueblos subirán al monte del Señor, donde las espadas se convertirán en arados y las lanzas en podaderas, es una visión de esperanza. Esta profecía suena como una llamada a ser **constructores de esperanza y reconciliación** y a trabajar por un mundo más justo y fraternal.
- **Resistencia Social:** La llamada a estar en vela implica **reaccionar** y mantener despierta la **resistencia y la rebeldía** frente a las imposiciones inhumanas de la sociedad.
- **Introducción de Valores Éticos:** La esperanza en el Reino exige cambiar el rumbo equivocado de la sociedad. Esto requiere personas lúcidas que introduzcan **sensatez** en medio de la locura, **sentido moral** en medio del vacío ético, y **calor humano y solidaridad** en el interior de tanto pragmatismo sin corazón.
- **Responsabilidad Honrada:** Vivir vigilantes con Jesús es vivir con tal **honradez en el trabajo** y en el sitio de cada uno, haciendo lo que se debe hacer y diciendo lo que se debe decir. El Reino no permite que las preocupaciones religiosas se separen de la **responsabilidad profesional y familiar**.

En esencia, la esperanza profética desafía la indiferencia contemporánea porque convierte la espera pasiva en una **espera activa** y exige que el creyente se **revista de Cristo**, lo cual se traduce éticamente en vivir en el proyecto del evangelio, donde las **armas de la luz son la justicia y la paz**.

6) **ORACIÓN COMUNITARIA:** *motivados por la Palabra y lo compartido realizamos nuestra oración comunitaria*

7) **ACTUAMOS:** PROPÓSITO DE ESTE ENCUENTRO: personal y comunitaria.